

Crise de l'Université italienne

La situation universitaire italienne est sûrement une des plus graves et arriérées du monde occidental. A partir des structures organisatives (carence de laboratoires scientifiques, de salles, d'édifices, insuffisance de professeurs : un professeur a la charge de centaines d'étudiants ; manque d'assistants et de personnel technique), tout chose résulte insuffisante aux exigences objectives de développement de l'instruction supérieure et au réel accroissement de la population d'étudiants qui s'est vérifiée de ces derniers ans. Mais outre cela il y a des problèmes pareillement graves qui touchent plus en général le système. L'Université italienne est encore aujourd'hui dirigée bureaucratiquement par le Ministère, et elle est manquante d'une réelle autonomie. Les structures de la hiérarchie académique sont raides, liées à des systèmes de conservation et de pouvoir préconstitué : après le professeur rien plus. Rien d'agrégés, rien d'institutes collatéraux : la chaire est le centre de tout pouvoir. Les orientations d'étude sont archaïques, détachées de la réalité, hors du rythme de la vie moderne. Enfin on n'applique pas encore le principe du droit à l'étude et l'on recourt encore à des formes insuffisantes d'assistance charitable. La nouvelle loi approuvée par le gouvernement de centre-gauche ne modifie pas la substance de cette situation. C'est pour cela que tout entier le monde universitaire - professeurs, assistants, étudiants - est en lutte contre cette loi et pour une réforme générale de l'Université. Les universitaires sollicitent des fonds suffisants, autonomie, modernité des études, démocratisation des structures, droit à l'étude.

LA CRISE - les images

Ici le groupe des professeurs et des assistants universitaires.

A l'Université de Rome :

On prépare la grève : le piquetage et la distribution des feuilles de protestation.

Les salles universitaires sont désertes :

les étudiants écrivent "Sciopero" et leurs revendications sur les tableaux noirs.

Puis, la grande assemblée des étudiants romains :

Le professeur Guido Calogero illustre aux étudiants les contenus de la lutte universitaire.

Les étudiants manifestent contre les contenus conservateurs et

autoritaires du "Plan Gui" (les inscriptions sur les cartels indiquent cela).

Le cortège de protestation marche jusqu'au Ministère de l'Instruction Publique. Enfin, voici les images de l'occupation de la faculté d'architecture à Florence.